

La Fifa suspende tres meses a Blatter y Platini, cuyas aspiraciones presidenciales quedan truncadas

Palco23

8 oct 2015 - 13:25

El fútbol mundial está descabezado. El Comité de Ética de la Fifa ha hecho hoy oficial la suspensión temporal de su presidente, Joseph Blatter, y su secretario general, Jérôme Valcke, quien de hecho ya renunció hace unas semanas tras verse implicado en otro caso de corrupción. Además, también ha sido apartado del cargo el actual presidente de la Uefa, Michel Platini, que podría ver dañadas sus aspiraciones de asaltar el gobierno mundial del fútbol.

En principio, los tres dirigentes quedan inhabilitados por un plazo de 90 días, mientras la Fiscalía de Suiza esclarece si se cometieron irregularidades en una serie de pagos en los que están involucrados Blatter y Platini. Sin embargo, el equipo de trabajo presidido por Hans-Joachim Eckert advierte de que el veto para ejercer sus cargos podría prolongarse por un período adicional de hasta 45 días.

Este último escenario dejaría en una situación muy delicada a Platini, que esta mañana ya había presentado los apoyos necesarios para ser candidato a la presidencia de la Fifa. "Como siempre he hecho desde 2007, voy a cumplir mis obligaciones tras consultar a las 54 federaciones miembro de la Uefa, a las que voy convocar en breve en Nyon; también voy a reunirme con todas las demás confederaciones y las federaciones miembro de la Fifa con el espíritu de apertura que siempre ha caracterizado mis acciones", ha asegurado en un comunicado.

El exfutbolista francés se ha visto envuelto en la polémica, después de varios meses en los que se había convertido en el principal crítico de la gestión de Blatter y su perpetuación en el cargo pese a los numerosos casos de corrupción que le acechaban. El problema fue cuando la Fiscalía helvética puso sobre la mesa un presunto "pago desleal" de dos millones de francos suizos (1,8 millones de euros) a Platini, que se habría realizado "a expensas de la Fifa" y "que fue supuestamente satisfecho por el trabajo realizado entre enero de 1999 y junio de 2002". Sin embargo, el pago "fue ejecutado en febrero de 2011".

A expensas de lo que suceda en las próximas semanas, lo único seguro es que Issa Hayatou, presidente de la Confederación Africana de Fútbol (CAF), ha asumido la presidencia interina de la Fifa en su condición de vicepresidente más veterano del comité ejecutivo. El dirigente camerunés ha dejado claro que en ningún caso buscará ser el sustituto de Blatter en las elecciones del próximo 26 de febrero.

De aplicarse el mismo criterio, el presidente de la Real Federación Española de Fútbol (Rfef) , Ángel María Villar, asumiría el liderazgo de la Uefa como vicepresidente más longevo. Por ahora, la confederación europea no se ha expresado sobre qué pasos dará, a la espera de una reunión de Platini con todas las federaciones.

En paralelo a estos tres vetos, el comité de ética también ha impuesto la inhabilitación por seis años a Chung Mong-joon, exvicepresidente de la Fifa y alto cargo de la Federación de Corea del Sur. Salpicado por los posibles amaños en la elección de las sedes de los Mundiales de 2018 y 2022, el dirigente debe pagar también una multa de 100.000 francos suizo (92.000 euros).